

NOTAS MARITIMAS

INFORMACIÓN REGIONAL

Movimiento del Puerto

Día 29.
ENTRADOS
 Vapor alemán «Heidelberg», de Macassar y escalas, con carga general; vapor alemán «Neapel», de Hamburgo y escalas, con carga general; vapor «Arnabal Mendi», de Bilbao y escalas, con carga general; vapor inglés «Ciscar», de Londres, Vigo y escalas, con carga general; vapor correo «Rey Jaime I», de Palma, con 204 pasajeros y carga general; pallebot «María del Pilar», de Alicante, con carga diversa; vapor inglés «Holywell», de Calcuta y escalas, con carga general; vapor «Lindford», de Almería, con carga diversa; pallebot «Joven Antonio», de La Nouvelle, con carga general; velero «Cala Fornells», de San Pedro del Pinatar, con 110 toneladas de sal.

DESPACHADOS
 Vapor inglés «Castilian», con carga de tránsito, para Almería; velero italiano «Madre della Gracia», en lastre, para Collo; vapor «Sud», en lastre para San Pedro del Pinatar; pallebot «Virgen del Mar», con efectos para Castellón; vapor holandés «Vulcanus», con carga general y de tránsito para Génova; vapor holandés «Tritón», de tránsito para Tarragona; vapor «Freixas III», en lastre para Cartagena; vapor yugoslavo «Sud», con carga de tránsito para Valencia; vapor yanqui «Prusa», con carga general y de tránsito para Argel; vapor correo «Rey Jaime I», con pasaje y carga general para Palma; vapor inglés «Holywell», de tránsito para Valencia; pallebot «Inés» con efectos para Valencia; pallebot «Miguel Murall», con carga diversa para Palma; vapor «Mar Caribe», con carga general para Valencia; pallebot «Antonio Matute», con efectos para Ibiza; pallebot «San Antonio», con efectos, para Ciudadela; vapor alemán «Neapel», con carga general para Palma; vapor inglés «Ciscar», con carga general y de tránsito para Tarragona; velero italiano «Adelmo», en lastre para Sete.

Vigia marítimo del Castillo de Montjuich

Día 29.
OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS:
 Al orto viento al SO, fresco, círculo claro; a las doce del día sigue el tiempo del mismo modo y al ocaso continúa el tiempo en iguales términos, marejada del SO, y el círculo queda con nubes.

MOVIMIENTO DE BUQUES AL ANOCHECER:
 Demoran al E. una goleta, una corbeta y un bergantín goleta que barloventean. Por el S. una balandra y un pallebot que pasan a poniente y una polacra goleta que pasa a levante, y al SO. una corbeta, un pallebot y dos bergantines goletas que vienen en popa; de vela latina seis faluchos por variado rumbo y tres para este puerto.

DISTANCIA NAVEGADA POR LOS BUQUES QU EHAN SALIDO HOY.—Fuera de horizonte se hallan los vapores:
 El «Cabo Peñas» y el «Cabo Quintres» para Bilbao y escalas, de los señores Barra y Compañía; el correo «Rey Jaime I» para Palma, de la Compañía Transmediterránea; el inglés «Carpio» para Londres, de los señores Mc Andrews y Compañía.

NOTAS DE CARGA
 Procedente de Bilbao y escalas de su itinerario, entró el motobuque «Arnabal Mendi», conduciendo 200 toneladas de hierro, papel, sosa, conservas y otras mercancías que alija en el muelle de San Beltrán.
 —En el muelle de la Barceloneta dejó el vapor inglés «Holywell» 200 toneladas de carga general entre la que figura una partida de yute que trajo de Calcuta y escalas.
 —En la parte sur del muelle de Barcelona procede al alijo de 1.200 toneladas de carga general el vapor alemán «Neapel» procedente de Hamburgo y escalas.
 —En el mismo muelle, paramento Norte, atracó el vapor «Heidelberg», también alemán, donde alija 1.200 toneladas de carga general que tomó en Batavia y escalas.

Gobierno de la Generalidad de Cataluña

SERVICIO METEOROLÓGICO DE CATALUÑA
 Situación general atmosférica de Europa a las siete horas del día 29 de septiembre.
 Una depresión barométrica situada en el Atlántico septentrional se dirige hacia Escocia y perturba el tiempo en las costas de las Islas Británicas, con vientos fuertes que producen marejada y cielo nublado y lluvioso.
 En los Países Bajos y en la Europa Central hay abundantes nieblas debidas al anticiclón que aun existe en el continente de Europa.
 En la mitad sur de España y en el Norte de Africa, hacia Marruecos, domina tiempo nublado y lluvioso, bajo los efectos de una depresión situada en el Atlántico y que parece acercarse al golfo de Cádiz y Estrecho de Gibraltar.

Estado del tiempo en Cataluña a las ocho horas:
 Hace buen tiempo pero por la mañana se registran muchas nieblas y fuertes rosadas en los llanos de Barcelona, Valló, Vich y Bages.
 Los vientos son flojos del Norte desde el Pirineo hasta Tarragona; e ncambio, por Lérida dominan las calmas.
 La temperatura máxima de ayer fué de 29 grados en Tramp, y la mínima de hoy de 3 grados en el Estangent oy Capdella.
 mffiyuaacmfnyppamffny fnyppp

Comandancia de Marina

EJERCICIOS DE TIRO
 Por la Comandancia de Marina de esta provincia Marítima se ha publicado un edicto manifestando que las fuerzas de carabineros de esta plaza, durante los días nueve y diez del próximo mes de octubre, se ejercitarán en el tiro al blanco, en e ltroz de playa comprendido entre unos veinte metros de la margen izquierda del Río Llobregat y doscientos de su desembocadura.
 Y se pone en conocimiento de los pescadores y demás gente de mar a fin de evitar posibles accidentes.

JUECES PERMANENTES DE CAUSAS
 Para evitar que se produzcan entorpecimientos en la administración de justicia, por la jurisdicción de Marina se ha dispuesto que a partir del 23 del actual y en un plazo de diez días los jefes y oficiales de los cuerpos general y jurídico que deseen desempeñar destino de jueces permanentes de causas lo soliciten en instancia dirigida al ministro de Marina que remitirá al ministro jefe togado de dicha jurisdicción para su curso.

LLAMAMIENTO
 Por la oficina del Detall se llama a don Ricardo Neida para hacerle entrega de unos certificados.

Comunicaciones radiotelegráficas
 Servicio especial de LA VAGUARDIA
 Entre los vapores de pasaje trasatlánticos españoles y las estaciones marítimas tendrán durante el día de hoy radiocomunicación los siguientes:
 Vapor «Cabo Palos», con la estación de Las Palmas.
 Vapor «Juan Sebastián Elcano», con la de Ensenada, Puerto Rico.
 Vapor «Marqués de Comillas», llegado a Habana.
 Vapor «Habana», llegado a Habana.
 Vapor «Magallanes», con la de Cádiz.
 También pueden enviarse radiotelegramas vía «Madrid Transradio» directa y diariamente a los siguiente shuques:
 «Juan Sebastián Elcano», «Marqués de Comillas», «Magallanes».

Puerto de Musel
 Servicio especial de LA VAGUARDIA
 Gijón, 29.
TURNOS PARA EMBARQUE
 Cargaderos del Ferrocarril de Langreo (Musel)

Atracue 1
 A. Senra 4.800 Barcelona; Nuestra Señora del Carmen, 5.500 Barcelona.
Atracue 2
 Luis Adaro 3.400 Sevilla; A. Figaredo 2.350, Huelva; Maruja y Aurora 7.000 Barcelona; Sodupe 2.600 Barcelona.
Atracue 3
 Mina Carrio 3.800 Barcelona.
Atracue 4
 M. Santuste 500 Santander; Everest 500 Bilbao; Rosario 800 Vigo.
Cargaderos del Ferrocarril del Norte
 Arza Mendil 7.000 Sagunto; Iverets 300 Bilbao; Llodio 900 Bilbao; Bilbao 800 Coruña; Sodupe 1.300 Barcelona; San Ireneo 500 Concurbió; G. Junquera 5.800 Barcelona.

Cargaderos del Ferrocarril de Langreo en la Dársena
 San Jorge 250 Ferrol; María 400 Villagarcía; Astillero 500 San Sebastián; Zubieta 165 Bermeo; Sisarga 150 Zumaya; Aroso 125 Berméo; Victor 145 Lequeitio; Josefa 800 San Sebastián; Manuel 270 Zumaya.
Muelles
 Joven Conchita 220 Ferrol.
 BNQUES CARGANDO CARBON
 Primer turno: V. Ruiz Senen.
 Segundo: L. Adaro.
 Tercero: Cabo Santa María.
 Cuarto: J. Artaza.

Muelles
 Ninguno.
Cargaderos del Ferrocarril de Langreo en la Dársena
 María, San Eduardo, Galicia.
AVILES
 Turno de cargaderos
 Ana 300, Frumiz 200 Bilbao.
Cargando
 Satriestegui, Caruso, Víctor, Cabo Cervera, Aida.

Movimiento de buques en los puertos nacionales

Servicio especial de LA VAGUARDIA
 CORUÑA, 29.
 Entrados: Cabo La Plata, de Barcelona y Vigo.
 Despachados: Cabo La Plata para Bilbao; Jone Miren para Betanzos; veleros Tedin para Corme; Point Interrogation, para la mar.
 CADIZ, 29.
 Entrado anoche: guardacostas español Uaf Lukus, de la mar.
 Entrados hoy: pescadores españoles María Luisa, Cantábrica número 1, Debatarra, y Tólosa, de la mar.
 Salidos anoche: vapor español Ciudad de Sevilla para Barcelona.
 Salidos hoy: vapor español Magallanes para Las Palmas y Colombia; pescado respañol Nuestra Señora del Carmen para la mar.
 BILBAO, 29.
 Entrados: Peña Castillo, Agadir, Mosquiteira, Maravii, Larache, Angeles, Iturri Ripa, Conduita, Kongshvn.
 Salidos: Ostruge, Antonio, Satriestegui, Brindenna, Carmen, Cabo Razo, María, Vinaya, Aurora.
 ALMERIA, 29.
 Entrados: vapores italiano Teresa, de Génova; Monte Toro, de Méjilla; sueco Yvernia, de Alicante; danés Britta, de Gijón; inglés Palermo, de Cartagena.
 Salidos: Teresa, para Buenos Aires; Yvernia para Gothenburgo; Nuevo Eghlem para Copenhague; Compostelano para San Pedro del Pinatar; Bella Korng, Elisabeth para Londres.
 TARRAGONA, 29.
 Llegados: Cabo Peñas, de Barcelona; Cabo Blanco, de Palma; Carpio, de Liverpool.
 Salidos: Carpio para Liverpool; Sacs 3, para Porto Pi; Cabo Peñas para Casablanca, y yate español Maricel para la mar.

GIJÓN, 29.
 Entrados: Río Navia 2 y Jim, de Viavélez; Pitias, de Tapia; Manuel, de Betanzos; Nuestra Señora del Carmen, de Barcelona; sodupe, de Gante; Lolina, de Bilbao; Capricho, «Áncora 3», de Luarca; Recalde, de Vivero; Curichi, de Navia; M. Junquera, de Villagarcía.
 Salidos: Mariano Benlliure para Foz; C. Navia 2 para Ribadesella; María Amalia para Santa Pola; José María, Elgueta para Bilbao; Ario para Cádiz.
AVILES, 29.
 Entrados: O. Satriestegui, de Bilbao; Cabo Cervera, de Santander; Aida, de Pasajes.
 Salidos: Jesús Antonio para Sevilla; Guillermo Schultz para Barcelona; J. L. de Ibarra para Valencia; Cabo Cervera para Ferrol; Hernani para San Sebastián.

TARRAGONA

El Ayuntamiento ha concedido una subvención de cien pesetas para las fiestas que se celebran en la calle de la Mercería y en la plaza del Forum.
 —Ha sido designado el ingeniero de la Generalidad, señor Turell, para que intervenga, como amigable componedor, en las diferencias surgidas entre el Ayuntamiento y el contratista señor Solá.
 —Por el Estado ha sido cedido al Ayuntamiento un trozo de terreno que ha quedado sobrante a verificar la rectificación de la carretera de Barcelona a su entrada en esta ciudad.
 —Hoy se reúne el Consejo de Administración de la Caja de Pensiones para acordar la concesión del empréstito al Ayuntamiento.
 —Ha ingresado en el Hospital el súbdito austriaco Frederic Kurmany con heridas frías producidas, según referencias, por viajar en el techo de un vagón. Por el doctor Bastesini, director del establecimiento, le han sido apreciadas contusiones en diversas partes del cuerpo, y la rotura de la base del cráneo.
 —Las fiestas de la calle de la Mercería se celebrarán durante los días 3, 4, 5 y 6 del próximo octubre con diversos e importantes festejos.—Estellés.

GERONA
 La Alcaldía ha convocado para mañana a una reunión pública que se celebrará en el Salón de sesiones del Ayuntamiento, a las siete de la tarde, para recibir la información pedida sobre el abastecimiento de aguas potables a la ciudad.
 —El gobernador ha manifestado que le ha visitado el alcalde de San Juan de las Abadesas para comunicarle la solución de las divergencias que había entre lons obreros de las fábricas de cemento de dicha población y los patronos, cuyo conicto se ha resuelto satisfactoriamente por mediación del alcalde.
 —También ha recibido el gobernador comunicaciones particulares de diversos propietarios de varios pueblos del Ampurdán donde existen numerosos agricultores que desean disponer de mayor extensión de tierras por ser insuficientes para cubrir sus necesidades los actuales predios que cultivan.
 —En el paso a nivel de la calle de Pedret chocaron el camión 4.580, conducido por Eugenio Domingo, y el tren número 8 de la línea de Gerona a Palamós. El choque no pudo ser evitado por el camión, a pesar de las señales que le hizo el guarda barrera Antonio Martí, a causa de la velocidad que llevaba. Resultó con desperfectos la locomotora y gravemente herido dicho guarda barrera.
 —Ha pasado a residir en ésta el compositor de sardanas D. Vicen (Xaxu).
 —El jueves próximo el gobernador visitará el «Centre Republic».—Grahit.

LÉRIDA
 Esta mañana a las nueve salió para Zaragoza en avión, acompañado de su mecánico, el secretario del Consejo Superior de Aeronáutica, don Ernesto Navarro, siendo despedido en el campo de aviación por algunos miembros del Aero Club.
 —Esta mañana en la carretera de Madrid a Barcelona, entre lo spueblos de Golmes y Bell Lloch volcó el auto de servicio público de la Sociedad Hispano Targarina que presta servicio diario de Tárrega a esta ciudad. El accidente no ha tenido afortunadamente la gravedad que se creía en un principio, pues de los 15 viajeros que iban en él, solamente han resultado heridos dos de ellos, una muchacha y un hombre cuyos nombres se desconocen todavía. Los demás salieron del accidente con algunas erosiones. Los heridos, en un auto particular, fueron llevados a Golmes donde el médico de la localidad les asistió de primera intención, siendo luego trasladados a esta capital.
 —Anoche al joven de 23 años de edad Jaime Solans Sabaté, domiciliado en una torre denominada ade la Ribera se le disparó la escopeta mientras la estaba limpiando, causando varias heridas en la pierna izquierda, con desgarr de los tejidos, gran hemorragia y orificio de entrada y salida. Fué asistido en la casa de socorro y trasladado al Hospital Provincial.—Moreno.

BADALONA
 Como ya dijimos, la policía sorprendió el sábado pasado una de las varias partidas de juego prohibido que desde hacía días todo Badalona sabía que existían.
 Fué una lástima que el mismo concejal que en las pasadas sesiones del Ayuntamiento denunció a varias sociedades por sólo creer que infringían las leyes del juego, no lo hiciese respecto de aquéllas en la sesión del martes pasado, evitándose así que el jefe de policía de Barcelona tuviera que intervenir en este asunto.
 Hacemos votos para que no se repita el caso y no tengan que sonrojarse de nuevo algunas personas sorprendidas en dicha partida que tan lejos están de tal ambiente.

—El lunes pasado, por la noche, celebróse un acto organizado por la C. G. T en el teatro Guimerá para procurar el indulto del antiguo obrero de la Metalgraf de Badalona que el día siguiente al de la proclamación de la República atentó contra la vida del entonces gerente de dicha fábrica. Habló entre otros el leader sindicalista Angel Pestaña.
 —Nos ruegan varios comerciantes de la barriada Artigas intercedamos cerca del Ayuntamiento para que en lo posible procure hacer retirar el sinnúmero de individuos que se dedican a la venta ambulante y que tanto les perjudican en sus intereses.
 —Nos comunican que el domingo pasado un numeroso grupo d esosos de la Cooperativa Moral, presididos por don Felipe Barjaun, diputado de la Generalidad, visitó detenidamente las dependencias de la Casa Provincial de Caridad, saliendo complacidos de las atenciones que tuvieron para ellos los encargados de la citada casa benéfica.—A.

PALAMÓS
 Con extraordinario éxito proyectó el «Cine Económico» la película «El presidio» y «El rey del Jazz», en reprise.
 —El pueblo de San Juan celebró su segunda fiesta mayor co nescasa concurrencia. Fué amenizada por «La Principal», de ésta y un quinteto de San Feliu de Guíxols.
 —Se ha terminado satisfactoriamente la huelga de albañiles y carpinteros que desde hacía dos meses venía sosteniendo el ramo de

construcción. Terminada la misma, es probable den comienzo las obras del nuevo Grupo Escolar, cuya construcción está encomendada al contratista de Gerona señor Riera.
 —Son el fin de elegir un padre y una madre para formar parte del Consejo local de Primera Enseñanza, fueron convocados en la escuela nacional de niñas los padres d ellos niños y las madres de las niñas que asisten a las escuela de esta población, resultando elegidos don Luciano Sistané y doña Marina Montaner.
 —El lunes por la noche se declaró un incendio en el patio de una casa de la calle de la Cruz, propiedad de don J. Doméngch, que dado el fuerte viento reinante, pudo tener más consecuencias. Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias personales, y si la pérdida del corcho allí almacenado, valorado en 2.000 pesetas.
 —En el Centro Republicano dió una conferencia don Francisco Esgleas, versando sobre el tema: «La crisis de la industria corcho-taponera y su resolución».
 —Va a constituirse en Palamós un club de jugadores de ajedrez.—Corresponsal.

ESPLUGAS DE LLOBREGAT

Extraordinaria animación hubo en esta localidad desde el día 19 hasta el 24 de los corrientes, con ocasión de ser la fiesta mayor, habiendo concurrido a los diversos actos organizados gran número de forasteros e invitados, especialmente de los pueblos limítrofes, queq uedaron seguramente oclapcidos del programa confeccionado.
 La velada folklórica que nos rememoró tradiciones pretéritas; los conciertos dados por el Orfeón que dirige el maestro Tomás, y los celebrados en los cafés y establecimientos públicos, cuyo auditorio aplaudió a los solistas; las típicas sardanas, bailadas con voluntad y constancia; la repartición de premios a los niños y niñas de las escuelas nacionales, que dejó en el ánimo de tollos bella impresión; la rotulación de las nuevas calles de Francesc Maciá y Mestre Joan Corrales, con asistencia del Ayuntamiento y vecindario; la placa descubierta en homenaje al probo y digno patrio don Isidro Martí, que gozó en vida de sólido prestigio; el solemne oficio durante el cual predicó con su elocuencia habitual el notable orador sagrado doctor don Joaquín Masdexart; las funciones teatrales en las que se representaron por la sección de declamación las obras de Rusinol, «La bona gent» y «Gente bien»; los partidos de fútbol, cuyos equipos, en lucha entusiasta se disputaron una copa cedida por las autoridades locales, etc., etcétera, fueran espectáculos que se desarrollaron en un ambiente de alegría y confraternidad que dieron a nuestras calles una nota de color y de animación inusitada.

Mención especial merecen los bailes efectuados en el Centro Avenc y en el entoldado que levantó la entidad «Joventut d'Acció Catalana». Ambas salas, adornadas por las casas Falés y Vinyals, ofrecían hermoso y singular aspecto, estando con profusión iluminadas.
 Los palcos veíanse ocupados toalmente por distinguidas familias de la población y por otras de Barcelona, con residencia temporal en ésta. Abundaban las lindas señoritas que lucían con donaire preciosos vestidos que la moda miopne, los cuales eran admirados por la gente.
 Para no incurrir en omisiones y errores lamentables dejamos de consignar los nombres de las citadas familias, que contribuyeron a dar realce a los actos.
 Las respectivas juntas directivas, las comisiones organizadoras, los empleados y conserges prodigaron a los asistentes atenciones y deferencias y las fiestas transcurrieron sin registrarse el menor incidente, debido en parte al celo y vigilancia de los mozos de escuadra señores Sabaté y Bonet, con la cooperación los serenos, vigilantes y alguaciles.
 Las siete orquestas y coblas contratadas, cumplieron a satisfacción su cometido.
 —En lo sucesivo la sociedad política «Joventut Radical», que cuenta con largos años de actuación, se denominará «Ateneo Catalá Republic Federal».
 —Ha sufrido una delicada operación quirúrgica en el oído el conocido joven Pedro Astals Pons. Celebramos la mejoría que, dicen, senota en la dolencia, mayormente porque se trata de un muchacho culto, dotado de bellas cualidades.

—Se ha trasladad oa esa capital el concejal de este Ayuntamiento don Narciso Ballvé Bonany, con la vacante que su marcha origina y por no haber tomado posesión, por disposición superior el concejal electo don José Sort Basulles, son dos actualmente a llenar las vacantes existentes en la corporación municipal.
 —Ha lleado de París por asuntos comerciales, la señorita doña Manolita Orduña, hermana de la maestra nacional de seta doña Matilde.
 —La llegada del otoño motiva el regreso a Barcelona de los señores y familias muy conocidos y apreciados: don Pedro Serracanta, don Luis Carreras, don José Brillas y doctores Ferré y Rovira.—Corresponsal.

LLAGOSTERA

A las numerosas manifestaciones de pésame recibidas en «La Vanguardia» por el fallecimiento del ilustre patrio conde de Godó, unimos también la nuestra.
 Se han instalado en ésta, para pasar el invierno, don Roberto Pascual y su señora esposa, padres del médico titular don Domingo Pascual.
 —El día de la pasada feria de Cassá de la Selva, el «Centre d'Esports Llagostense» se trasladó a aquella población donde tuvo un encuentro futbolístico con el C. D. Cassá, disputándose una copa que fué ganada por el equipo de esta localidad por 2 goals a 11.
 —El santuario de San Mauricio situado entre alcornogues de Caldas de Malavella, Vidretras y Llagostera, ha celebrado su anual «aplec» con gran animación.
 —En la fabricación de tapones, existen muchas partidas de la clase llamada «refrins». Sería conveniente que esaltara alguna casa compradora, que podría hacer un buen negocio y mejoraría la situación de la industria.
 —En el teatro Llagostera ha dado una conferencia don Jorge Arquer, del Bloque Obrero y Campesido.
 —Ha abierto la temporada de cine la Peña «La Nau».
 —También en el cine del Casino se instalará dentro de poco un aparato de cine sonoro.
 —Al anochecer del sábado pasado fueron muchas las personas que se dedicaron a la astronomía, contemplando el maravilloso espectáculo lunar.—Camós.